



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Carlos Cesar
González Mijangos**

**Nombre del profesor: Juan Carlos
Damián Pérez**

**Licenciatura: Ciencias de la
educación**

Materia: Modelos educativos

Nombre del trabajo: Ensayo

Ocosingo, Chiapas a 21 de mayo del 2021

Rezago educativo

En el presente trabajo se tratará un tema sumamente importante dentro del sistema educativo ya que es una necesidad del mismo, dicho tema es el rezago educativo el cual afecta la calidad educativa y el desarrollo académico de diversos niños y jóvenes, en el presente escrito encontrara información mas a fondo sobre dicho tema como ¿Qué es?, causas, el volumen que tiene así como las diversas alternativas de solución que se le puede dar a esta necesidad educativa dentro del entorno educativo y áulico, así como el quehacer docente.

El rezago educativo es la condición de atraso académico, esta trata de que diversos niños y jóvenes aun no han alcanzado el nivel educativo básico que dentro de nuestro país seria la secundaria afectando así su desarrollo académico y social, el rezago educativo también se puede definir como la baja escolaridad que provoca el incumplimiento de metas educativas de diversos niños y jóvenes e incluso población en general.

Existe una diversidad de causas del rezago educativo estas pueden ser el embarazo precoz, exclusión de alumnos pertenecientes a etnias indígenas, la pobreza, la falta de estancias educativas en comunidades marginadas, la familia, el trabajo entre otros, dichos factores intervienen para que diversos niños y jóvenes no vallan a las instituciones educativas y por consecuencia de ello no obtengan el proceso de aprendizaje adecuado creando en ellos el analfabetismo.

El volumen que ha alcanzado el rezago educativo dentro de nuestro país es alarmante ya que los censos de población indican en sus estadísticas que la población en rezago educativo es un 53.1% esto equivale a 33.3 millones de niños y jóvenes que sufren dicha necesidad educativa dentro de nuestro país, ocasionando que México ocupe el lugar numero 49 de rezago educativo a nivel mundial.

Cabe recalcar que el rezago educativo es considerado una principal necesidad educativa dentro de nuestro país ya que afecta los principios filosóficos de la educación, ya que priva del derecho de la educación a diversos niños y jóvenes que deberían aprovechar y gozar con plenitud del derecho a una educación obligatoria, laica y gratuita.

Otro punto importante a mencionar es que el rezago educativo no solo afecta a nuestro país ya que es una necesidad y problemática educativa a nivel mundial, ya que diversos países sufren esta problemática, cabe destacar que África es el país número 1 en rezago educativo con una tasa de 67.3% de niños y jóvenes vulnerables a dicha necesidad.

Los docentes tienen la libertad de crear o aplicar diversas alternativas de solución dentro del aula con el objetivo de disminuir la problemática del rezago educativo dichas soluciones pueden ser crear actividades alternativas como lo son contornear letras, colorear números, cuenta cuentos entre muchos otros, así como hacer actividades que impliquen el uso de material didáctico o la creación de actividades dinámicas, dichas soluciones podrán hacer que los alumnos con rezago educativo aprendan y vayan incluyéndose poco a poco, así como de una manera agradable en el entorno áulico.

Otras alternativas de solución que se pueden aplicar dentro del sistema educativo de nuestro país para poder afrontar el rezago educativo pueden ser la creación de instituciones educativas en comunidades marginadas, creación de guarderías para madres jóvenes que quieran seguir estudiando, brindar recursos para instituciones educativas rurales, apoyo de becas a alumnos de familias de bajos recursos, talleres de inclusión entre otros, dichas soluciones si se aplican de manera adecuada podrán disminuir o inclusive eliminar dicha necesidad educativa.

En conclusión se sabe que problemática del rezago educativo a afectado al sistema educativo pero sobre todo a diversos niños y jóvenes que son vulnerables y viven con esta problemática, pero también se sabe que si el sistema educativo de nuestro país aplica las alternativas de solución correspondientes se puede disminuir o inclusive eliminar por completo dicha necesidad educativa, los docentes tienen el papel y el deber de apoyar a dichos niños y jóvenes para brindarles el acceso a la educación con el objetivo de que puedan alcanzar su nivel educativo correspondiente que como derecho les corresponde a cada niño y joven dentro de nuestro país.